



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo dispuesto en el Artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, **D. Pablo Bustinduy Amador**, Diputado del Grupo Parlamentario Confederado de Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea, presenta las siguientes preguntas **relativas a** las aportaciones de España a la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Oriente Próximo (UNRWA), dirigidas al Gobierno y para las que se ruega respuesta por escrito **de forma desglosada**.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 22 de noviembre, el Intergrupo de Diputados y Diputadas por Palestina, órgano de trabajo informal del Congreso de los Diputados, recibió a la Sra. Dña. Françoise Vanni, Directora de Relaciones Externas y Comunicaciones de UNRWA, y a la Sra. Dña. Raquel Martí, Directora General de UNRWA España.

Durante el transcurso del encuentro, la Sra. Vanni detalló las nuevas necesidades en la atención de personas refugiadas palestinas debido a la agudización de la situación humanitaria en Gaza -territorio que sufre una situación de bloqueo que entra ya su décimo año-, que provoca graves consecuencias para la población, dependiente en gran medida de la ayuda humanitaria, y especialmente sobre la población infantil: aumento de enfermedades, problemas de salud mental, lugares inadecuados y saturados para estudiar, escuelas destruidas en 2014 que aún a día de hoy siguen sin poder reconstruirse, entre otros aspectos. Además, la gravísima crisis que atraviesa Siria ha provocado un aumento de las necesidades humanitarias de la población palestina, de la que se encarga en exclusividad UNRWA, así como de los costes de atención.

UNRWA afronta graves problemas, no sólo para cubrir estas nuevas demandas de la población palestina refugiada, sino también para cubrir su presupuesto anual, destinado a la atención de más de 5 millones de personas refugiadas palestinas y a la gestión de 700 escuelas, 143 centros de salud y 49 centros sociales.

Según el cuadro de donantes de la página web de UNRWA, las contribuciones directas de España -sin contar las aportaciones realizadas a través de la Unión Europea- realizadas por el Gobierno y las Comunidades Autónomas cayeron desde 13,57 millones de dólares en 2011 a 4,97 millones de dólares en 2012, a 2,83 en 2013, 2,43 en 2014, 2,23 en 2015, con un ligero repunte en 2016, hasta los 2,47 millones de dólares. En este sentido, en contestación a la pregunta con ruego de respuesta por escrito con Número de Expediente 184/13355, del pasado 12 de junio de 2017, el Gobierno aseguraba que *«desde 2013 hasta 2015, España hizo una contribución de un millón de euros anuales a la Agencia [...] En 2017 la contribución prevista es de dos millones»*.



Por todo lo anterior, este Diputado plantea al Gobierno las siguientes

PREGUNTAS

- 1.- Sin tener en cuenta las aportaciones de las Comunidades Autónomas, ¿desembolsó el Gobierno de España su aportación a UNRWA en 2016?
- 2.- ¿Ha desembolsado el Gobierno su aportación de 2017? En caso contrario, ¿cuándo tiene previsto hacerlo?
- 3.- ¿Cuál ha sido la aportación del Gobierno, desglosada de las aportaciones de las Comunidades Autónomas, a UNRWA desde 2011 hasta 2017?
- 4.- ¿Ha previsto el Gobierno elevar sus aportaciones para hacer frente a las nuevas necesidades de atención de la población refugiada palestina?

Madrid, Congreso de los Diputados, a 28 de noviembre de 2017

Pablo Bustinduy Amador
Diputado